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После встречи в кост-
ромском аэропорту пер-
вым адресом, по которо-
му отправился глава госу-
дарства, стал мемориал
воинской славы «Вечный
огонь». Возложив венок
и почтив память погиб-
ших в годы Великой Оте-
чественной, Владимир
Путин побеседовал с ве-
теранами. Речь шла о
подготовке к празднова-
нию 60-летия Победы. В
частности, в разговоре с
Героем Советского Со-
юза Геннадием Гузано-
вым Президент, возглав-
ляющий российский «Ко-
митет Победы», заверил
костромских фронтови-
ков в своей твёрдой пози-
ции – делать всё возмож-
ное для того, чтобы наши
ветераны имели достой-
ную жизнь и статус в об-
ществе.

Военно-патриотическая  тема
некоторым образом нашла своё
продолжение и в следующем
пункте пребывания Президента
на костромской земле. Владимир
Путин посетил Костромской об-
ластной драматический театр
имени А.Н . Островского, где
присутствовал на репетиции
спектакля по пьесе Виктора Ро-
зова «Вечно живые». Главный
режиссёр театра Сергей Моро-
зов рассказал Президенту о ра-
боте над спектаклем. Во время
общения с труппой было отме-
чено, что тема пьесы особенно
актуальна в год юбилея Побе-
ды и в условиях нового осозна-
ния необходимости патриоти-
ческого воспитания в обществе.

Далее маршрут  Президента
лежал в областной Культурно-
выставочный центр (КВЦ). Здесь
Владимир Путин прежде всего
ознакомился с экспозицией, пред-
ставляющей нашу область – её
экономику, лесопромышленный
комплекс , потребительский ры-

Визит в Костромскую область
Президента России

23 марта 2005 года Костромскую область посетил Президент Российс-
 кой Федерации Владимир ПУТИН.

Президент России
В.В. Путин и губернатор
Костромской области В.А.
Шершунов.

нок, культуру и туризм. Сопро-
вождавший Президента во время
визита губернатор Костромской
области Виктор Шершунов рас-
сказал о сегодняшнем дне наше-
го края, дал главе государства все
необходимые комментарии и
разъяснения.

На двух этажах КВЦ во всём
своём разнообразии были пред-
ставлены народные промыслы и
ремёсла костромского края.

Программой пребывания в
Костромской области Владимира
Путина было предусмотрено и
посещение Троицкого Ипатьевс-
кого монастыря. Глава Костром-
ской епархии Русской православ-
ной церкви, архиепископ Кост-
ромской и Галичский Александр
рассказал Президенту об истории
этой обители, обратив внимание
главы государства на ту роль, ко-
торую сыграл в российской ис-
тории Ипатьевский монастырь,
став в годы Смутного времени
убежищем для юного Михаила
Романова, будущего первого
российского монарха из династии

Романовых, находив-
шихся на русском пре-
столе в течение трёх
веков.

В память о своём
визите Президент сфо-
тографировался с бра-
тией монастыря на сту-
пенях Троицкого собо-
ра Ипатьевского мона-
стыря, а в палатах бояр
Романовых Владимир
Путин оставил запись в
Книге почётных гостей:
«Ипатьевский монас-
тырь занимает особое
место в истории Отече-
ства и Православия. С
его возрождением бу-
дет связано и возрож-
дение России». В Ипа-

тьевском монастыре главе госу-
дарства была преподнесена ико-
на «Богоматерь - воплощение».
Ответный подарок Президента –
образ Серафима Саровского.

В кафедральном соборе Бого-
явленско-Анастасиина монасты-
ря Президент поставил свечу к
самой почитаемой костромской
иконе - Феодоровской Божией
Матери.  Архиепископ  Алек-
сандр преподнёс Владимиру
Путину в подарок список с чу-
дотворного образа.

После знакомства с костром-
скими храмами Владимир Путин
направился в здание Дворянско-
го собрания. Здесь состоялось
заседание  Президиума Государ-
ственного Совета Российской
Федерации. На этот раз оно было
совместным с Советом по куль-
туре и искусству при Президенте
России. Темой встречи стали
вопросы взаимодействия орга-
нов государственной власти и об-
щественных институтов по со-
хранению историко-культурного
наследия.

В своём  вст упительном
слове Владимир Путин обра-
тил внимание присутствую-
щих, что «заседание проходит
в одном из самобытных, ярких
центров российской истории
и культуры».

Первый вопрос, который по-
ставил Владимир Путин перед
членами Президиума Госсовета
– необходимость создания едино-
го культурного пространства Рос-
сии, имея в виду гарантирован-
ный Конституцией равный дос-
туп граждан к культурным цен-
ностям страны. Президент указал
на необходимость в ближайшие
сроки разработать федеральную
целевую программу «Культура
России» и учесть при этом всё
разнообразие регионов в плане
их исторических и культурных
традиций.

Другая проблема, на необхо-
димость анализа которой ука-
зал Президент, – это состояние
объектов культурного наследия
и способы их финансирования.
Как отметил Владимир Путин,
сегодня более 80 тысяч памят-
ников истории и культуры под-
лежат государственной охране.
И только 35 процентов из них
находятся в хорошем или удов-
летворительном состоянии. Па-
мятники федерального значения
неэффективно финансируются
федеральным бюджетом, а реги-
оны уже не имеют права вкла-
дывать в их сохранение соб-
ственные средства. По мнению
Владимира Путина, для сохра-
нения и содержания объектов
культурного наследия в надле-
жащем виде не обойтись без при-
влечения  частных инвестиций.

Затронул глава государства и
вопрос рационального использо-
вания культурных объектов. Осо-
бое внимание он призвал уделять
развитию культурно-познаватель-
ного туризма, как одной из наи-
более перспективных отраслей, а
также вопросам сохранения не-
материальных культурных ценно-
стей – устного и музыкального
фольклора, богатейших этнокуль-
турных традиций.

Вернувшись в своём выступ-
лении к месту проведения засе-
дания, Владимир Путин ещё раз
упомянул один из пунктов свое-
го пребывания в Костромской
области – Ипатьевский монас-
тырь. «Это просто уникальное
место в истории Российского го-
сударства. Уникальное», - подчер-
кнул Президент.

Одним из основных докладчи-
ков по рассматриваемому вопро-
су был губернатор Костромской

области, Президент Российского
Союза исторических городов и
регионов (РОССИГР) Виктор
Шершунов.

Только в период с 1996 по 2001
годы было безвозвратно утраче-
но по меньшей мере 700 недви-
жимых объектов культурного на-
следия народов России. Такие
цифры прозвучали в выступле-
нии губернатора. Именно поэто-
му он отметил как добрый знак,
что в последние годы мы обрати-
лись к образованию новых нрав-
ственных ценностей общества, к
защите и сохранению нашего на-
следия. «Российское культурное
наследие уникально, – подчерк-
нул Виктор Шершунов. - Сохра-
нение и пропаганда его является
не только залогом туристской
привлекательности России в це-
лом, каждого региона в частно-
сти, но и основой возрождения
духовности, патриотизма, любви
к Отечеству».

Виктор Шершунов отметил:
«Памятники истории и культуры
- здания, сооружения, земли - не
просто объекты недвижимости.
Это живой исторический опыт
народов России, ценнейшие про-
изведения их материального и
духовного творчества, составная
часть каждой новой ступени раз-
вития общества, и в интересах это-
го общества памятники должны
бережно сохраняться».

В обсуждении вопроса приня-
ли участие все члены Президиу-
ма Госсовета и Совета по культу-
ре и искусству при Президенте.

Подводя итог заседания,
продолжавшегося более двух
часов, Владимир Путин подчер-
кнул, что наше историко-куль-
турное наследие неисчерпаемо.
От его умелого использования
зависит наше будущее. Значе-
ние этой работы важно понять и
почувствовать сердцем…

В конце рабочего дня, кото-
рый Владимир Путин провёл на
костромской земле, состоялась
личная встреча Президента с
губернатором области Викто-
ром Шершуновым. Во время об-
щения глава государства, в ча-
стности, проинформировал сво-
его собеседника, что обраще-
ние губернатора о целевой фи-
нансовой помощи региону для
осуществления перемещения
фондов историко-архитектур-
ного музея из стен Ипатьевско-
го монастыря будет удовлетво-
рено. Владимир Путин сооб-
щил, что на эти цели будет вы-
делено 50 миллионов рублей.
Пресс-служба администрации

Костромской области.

В ПЯТНИЦУ прошла очеред-
ная коллегия при главе самоуп-
равления района, которая рас-
смотрела три вопроса. О том, как
выполняется программа «Со-
вершенствование и развитие си-
стемы образования Поназырев-
ского района на 2003-2006 г.г.»,
рассказала заведующая отде-
лом образования Л.А.  Лугинина.
Принятая в 2003 году програм-

О выполнении программы, постановления главы и контроле за лесопродукцией
В администрации района
ма по основным  направлениям
выполняется. Вместе с тем про-
сматривается негативная тен-
денция, связанная с неблагопри-
ятной демографической ситуа-
цией в районе. За последние два
года количество учащихся школ
сократилось  на 283 человека,
уменьшилось число учителей и

воспитателей, закры-
лись 3 школы. Одной

из глав ных задач на ближай-
шее будущее является переход
общеобразовательных учреж -
дений на профильное обуче-
ние, что потребует дополни-
тельных средств, прежде все-
го, денежных.

Выполнение постановления
главы администрации района

«Об анализе эффективности
использования муниципально -
го имущества и земельных ре-
сурсов  сельскими администра-
циями» проанализировала за-
ведующая отделом по управле-
нию  муниципальным  имуще-
ством и земельными ресурса-
ми И.В. Богданова. В частно-
сти, она рассказала, что все

сельские админис-
трации, за исключе-
нием  Поназыревс-
кой и  Гудковской,
имеют за 2004 год
задержки  по  по -
ступлениям  в  бюд -

жет арендной платы за землю ,
хотя после появления во вто-
рой половине 2005 года новых
муниципальных  образований
эта статья собственных дохо-
дов  станет одной из главных.

Коллегия приняла решение
обязать глав сельских админис-
траций погасить долги по арен-
дной плате за землю за прошед-
ший год в полном объеме к  1
мая текущего года.

Когда зашел разговор о при-
нимаемых мерах по контролю  за
заготовкой, перевозкой и пере-
работкой лесопродукции на

(Окончание на 2-й стр.).
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МАРТ
Инвестиционные фонды на-

чали обмен акций на чеки. До нас
добрались даже «Хопер-инвест» и
«Гермес».

Прошел первый районный
конкурс «Учитель года». Победи-
тельница – О.Г. Селезнева из Пона-
зыревской средней школы.

АПРЕЛЬ
Дню смеха посвящен почти

целый номер газеты за 1 апреля.
Новое время – новые про-

фессии. На гувернантку учится за-
очно в Московском педагогическом
колледже Н. Ивкова из Поназырева.

МАЙ
Май стоит жаркий и по-

шли… грибы.
Газета написала о последнем

крестьянине-единоличнике района,
так до своей смерти в 1979 году и
прожившем отдельно от совхоза.

Двухсотому подписчику
«Районного вестника» газета дос-
талась бесплатно.

ИЮНЬ
В деревнях начинают праз-

дновать традиционные религиоз-
ные праздники – Троицу, Загове-
нье и т. д.

Общую свадьбу для многих
пар-юбиляров устроил  районный
отдел ЗАГСа.

ИЮЛЬ
Ушла в лес и пропала моло-

дая женщина из деревни Балдино.
Диплом и приз получила на

выставке собак в Шарье западно-
сибирская лайка поназыревского
охотоведа С.И. Забары.

Книгу в газете – «Блюда на-
циональной русской кухни» - полу-
чили читатели 8 июля.

АВГУСТ
1 августа впервые прошел

экологический фестиваль «Мы -
с Ветлуги-реки», в котором наш
район принял участие благодаря
несколько лет назад переданной
в район Зинковке – она стоит на
ее берегу.

Многие поназыревцы ездят
за товарами к скорому поезду
«Москва – Пекин», который оста-
навливается в Шарье.

Секция аэробики открылась
в Поназыреве.

СЕНТЯБРЬ
Уже 260 безработных стоят

на учете в бюро занятости.
ОКТЯБРЬ

Около шести тонн мазута
вытекло из дырявой цистерны на
железнодорожных путях станции
Поназырево. Возник пожар, но же-
лезнодорожники быстро забросали
огонь песком.

НОЯБРЬ
Целыми днями стоят очере-

ди за хлебом в Поназыреве. Его даже
по карточкам почему-то не хватает.

ДЕКАБРЬ
Чтобы поднять тираж, редак-

ция вынуждена объявить альтерна-
тивную подписку – без доставки.
Читатели сами приходят в редакцию
за газетой.

(Продолжение следует).

1993-й год

(Начало на 1-стр.).
территории района (докладывал замес-
титель главы администрации района А.И.
Любушкин), возникло много вопросов, на
которые давали ответы директор Поназы-
ревского лесхоза И.П. Новожилов,  руково-
дитель сельлесхоза А.А. Фролов, старший
оперуполномоченный по борьбе с эконо-
мическими преступлениями РОВД О.Н.
Воронцова. Главным был вопрос, касаю-
щийся содержания внутрирайонных дорог.
Предприниматели-лесозаготовители экс -
плуатируют местные дороги в любых по-
годных условиях, что приводит к уничтоже-
нию дорожного полотна. Стали непроез-
жими дороги на Панино, Нею, да и гравий-
ка на Полдневицу  в весенне-осенние ме-

О выполнении программы, постановления главы и контроле за лесо-
продукцией В администрации района

сяцы подвергается нещадной эксплуата-
ции. Поскольку каких -либо местных зако-
нов, регламентирующих  ответственность за
содержание внутрирайонных дорог, на се-
годня не принято, глава самоуправления
района Г.Ф. Суворов пообещал вынести
данный вопрос на рассмотрение депута-
тов районного Собрания.

В ходе состоявшегося разговора о за-
готовке, перевозке и переработке лесо-
продукции прозвучала информация, что в
районе сейчас 166 га лесов практически
бесхозные, их необходимо передавать
лесхозу или сельлесхозу. В райотделе внут-
ренних дел введена ставка инспектора по
контролю за заготовкой и переработкой
леса. Это вроде бы должно повысить эф-

фективность борьбы с нарушениями в
сфере лесного бизнеса. Однако у членов
коллегии возникли сомнения, что один
человек, при отсутствии стационарных по-
стов в сторону Кирова и Костромы и круг-
лосуточном движении по фед еральной
трассе, способен проконтролировать весь
поток лесопродукции, тем более, по оцен-
ке специалистов, товарно-транспортные
накладные на груз не оправдывают себя.

По данному вопросу было принято
постановление, где соответствующим
отделам и службам  было указано на
усиление контроля за перемещением
продукции лесной отрасли по террито-
рии района.

Вел заседание коллегии Г.Ф . Суворов,
глава самоуправления района.

В. МЕШАЛКИН.

День за днем
ПРОШЛО очередное засе-

дание жилищной комиссии при
администрации района, кото-
рую вела заместитель главы
районной администрации Н.И.
Матанцева. Распределяли ос-
вободившееся жилье. Среди
получивших квартиры - семья
погорельцев и одинокая мама.

* * *
В СРЕДУ управляющая де-

лами администрации района
Е.М. Боркова провела семи-
нар с главами сельских адми-
нистраций и их  заместителя-
ми. Вопросы были самые раз-
ные, в  том числе о порядке
предоставления льгот, о пер-
воначальном воинском учете
и о регистрации граждан.

* * *
В СРЕДУ почти половина

жителей  двух многоквартир-
ных домов по 2-му Пролетарс-
кому переулку поселка Пона-
зырево пришла на прием  к
главе самоуправления района
Г.Ф. Суворову с жалобой на
отсутствие в их квартирах теп-
ла. Во встрече участвовали
также заместитель  главы ад-
министрации района А. И. Лю-
бушкин и начальник Поназы-
ревского МУП ЖКХ А.В. Цой.
Хотя разговор прошел в жест-
ком режиме и жалоба призна-
на обоснованной, теплее в
этих квартирах не стало. При-
чина – у котельной, что отап-
ливает эти и другие дома, нет
настоящего хозяина, а значит
и нет запаса топлива.

Пришедшие на прием про-
сили также отремонтировать
крышу на их домах и наладить
бесперебойную работу комму-
нальной  бани.

* * *
В ЧЕТВЕРГ у заместителя

главы администрации района
Н.И. Матанцевой собрались
директора школ  района. Раз-
говор шел о погашении долгов
за методлитературу. Некото-
рые учителя, не надеясь полу-
чить деньги, обратились в суд
и дело выиграли. Но запла-
тить всем сразу, да еще с ин-
дексацией, у местного бюдже-
та нет возможности. Админис-
трация района пока исправно
оплачивает учителям текущие
расходы на методлитературу и
гасит долги, но не более 100
рублей в месяц. А потому была
высказана просьба к учителям
- воздержаться от обращений
в суд. Наталья Ивановна заве-
рила, что долги пусть и не ско-
ро, но будут погашены.

* * *
В РАЙОНЕ при содействии

демократической партии «Яб-
локо» и поддержке админист-
рации района создан комитет
солдатских матерей. Руково-
дит комитетом  Л.В. Белоборо-
дова, главный специалист от-
дела социальной защиты на-
селения.

Комитет будет работать на
общественных началах и наме-
рен объединить вокруг  себя
всех матерей, чьи сыновья слу-
жат и готовятся к службе в ар-
мии.

Т. БАЕВА.

- Наталья Ивановна, сна-
чала расскажите о порядке
контроля в районе за выпол-
нением закона № 122.

- При районной админи-
страции уже не первый год
действует координационный
совет, который изучает
и рассматривает на за-
седаниях возникающие
проблемы по исполне-
нию федеральных за-
конов «О ветеранах» и «О со-
циальной защите инвали-
дов». С августа прошлого
года мы непосредственно
переключились  на контроль
закона о монетизации льгот.
В феврале и марте, напри-
мер, отчитывались на засе-
дании совета руководители
ЦРБ и районной аптеки по
лекарственному обеспече-
нию л ьготников федераль-
ного регистра.

- Как изменяется поло-
жение в этих службах?

- К настоящему времени,
я бы сказала, наступила не-
которая  стабилизация в
этом вопросе. А поначалу, в
первые недели  января, за-
мечаний у людей было мно-
го. Оказалось , что из всех
нормативов нового законо-
дательства о льготах самым
трудным  оказалось  у нас
снабжение населения бес-
платными лекарствами. К
сожалению,  из фирмы «Про-
тек» в аптеку поступают не
все лекарства, предусмот-
ренные перечнем. Нас это
не устраивает. Звонили из
администрации района и в
областные организации. Си-

З а канчи вае тс я
третий месяц, как

вступил в  силу феде-
ральный закон № 122 о
монетизации льгот. О
том, как он исполняет-
ся  в  районе, наш кор-
респондент провел бесе-
ду с заместителем гла-
вы администрации рай-
она по социальным вопросам Н.И.
МАТАНЦЕВОЙ.

Газета сообщает о проводимой в
районе работе по разъяснению 122
закона: печатаются регулярно отве-

ГЛАВНОЕ - ЛЕКАРСТВА

ты специалистов на воз-
никающие вопросы у
льготников  различных
категорий, подготовлена
специальная  страничка
«Право», пров едена в ре-
дакции «Прямая линия» с
участием руководителей
служб,  непосредственно
исполняющих нормы фе -

дерального закона, поэтому предсто-
яло получить оперативную и конк-
ретную информацию одновременно
по различным направлениям льгот-
ного обеспечения  поназыревцев .

Актуальное интервью

туация заметно улучшилась,
если в январе было обеспе-
чено лекарствами 217 чело-
век, то в  феврале уже 432
льготника (или 37 процентов
от зарегистрированных по фе-
деральному списку), соответ-

ственно на 51,5 тыс. рублей и
169 тыс. рублей. Но проблемы
еще остались. За два месяца
было 40 случаев отказа в пре-
доставлении лекарств по ре-
цептам, так как  их не было в
аптеке. Пока имеется в нали-
чии 140 наименований лекар-
ственных средств  из 322 со-
держащихся в перечне.

- Больницы в Полдневи-
це и Якшанге до сих пор не
лицензированы, льготникам
не выписывают там бесплат-
ные лекарства.  Что сделано,
чтобы их обеспечить своев-
ременно лекарственными
средствами?

- В этих больницах по гра-
фику осущест вляют прием
больных путем выезда врачи
и фельдшеры ЦРБ. В Полдне-
вице врач С.К. Рыбкин прошел
курсовую подготовку. Необхо-
димые документы для лицен-
зирования Полдневицкой
больницы отправлены в обла-
стной департамент здравоох-
ранения.

В Якшанге врачебные кад-
ры в течение многих лет нигде
не подтверждали свою квали-
фикацию, поэтому там вряд ли
смогут получить  лицензию .

Придется выписку льготного
лекарства делать выездными
врачами.

- Как обеспечиваются пу-
тевками в санатории ветера-
ны войны и инвалиды?

- По нормативу в наш рай-
он выделено на год 95 пу-
тевок  на санаторно-ку-
рортное лечение. На се-
годня подано 51 заявле-
ние, в том числе 5  инва-

лидами Великой Отечествен-
ной войны. Выдано на первый
квартал года 28 путевок.

- В районе остается про-
блемой обеспечение льгот-
ников дровами. Что  пред-
принимается в этом направ-
лении?

- Отделом соцзащиты насе-
ления данный вопрос находит-
ся на постоянном контроле.  К
сожалению, предприятиям и
организациям  района заго-
товка и вывозка дров невы-
годна по существующим це-
нам. Себестоимость  заготов-
л енног о топл ива  г оразд о
выше предоставляемой ком-
пенсации  по областному
нормативу.

- Вы часто встречаетесь с
людьми, получающими льго-
ты. Что они говорят по поводу
нововведения  в льготном
обеспечении?

- Кого-то устраивают в дан-
ном законодательстве усло-
вия и суммы выплат, другие
недовольны: нет возможнос-
ти получить то, что предостав-
лялось ранее. Приходится до
сих пор проводить  разъясни-
тельную работу.

В. ПОПОВ.

Обычно в весенне-летний сезон объяв-
лялись в области скидки на оплату проез-
да пригородным транспортом. Теперь,
когда другие законы по льготам в ходу,
будет ли снижение цен на билеты?

Звонок в редакцию.
НА ПЕРИОД с 1 мая по 30 сентября 2005

года постановлением губернатора области
(опубликовано в «Северной правде» 23 мар-
та) применяется дополнительная льгота на
проезд транспортом пригородного сообще-
ния. Именные льготные проездные билеты

Вопрос-ответ
С 1 мая - расширение
ЛЬГОТ НА ПРОЕЗД

стоимостью 120 рублей вводятся льготникам
регионального регистра для проезда на при-
городных поездах, пенсионерам по старости
(не отнесенным к федеральным и региональ-
ным льготникам) – на пригородном железно-
дорожном  и автомобильном  транспорте.

В. СКРЯБИН.
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Пр омышле нн ос ть
ПРОМЫШЛЕННЫМИ пред-

приятиями р айона (без
субъектов  малого предприни-
мательства) за
январь-декабрь
2004 год а выпу-
щено товаров  и
услуг  на 11337
тыс. руб., в том
числе промыш-
ленной продук -
ции  на  10622
тысячи рублей. В
л есозаг отови -
тельной отрасли
п р о и з в е д е н о
продукции на
сумму 9721, де-
ревообрабатывающей 878,
легкой  24 тысячи рублей. К со-
ответствующему периоду про-
шлого года выпуск  промыш-
ленной продукции составил
146 процентов,  индекс физи-
ческого объема производства
- 128 процентов.

Производ ств о потреби-
тельских товаров крупными и
средними предприятиями
района за 2004 год составило
2081  тыс. руб. ( меньше уров-
ня 2003 года на 339 тыс.руб.),
из них промышленными пред-
приятиями - 269, сельскохо-
зяйственными - 1813 тыс. руб-
лей. Пищевых продуктов  про-
изведено на 1813 тыс. руб-
лей, или 108, 8 процента к
2003 году.

В  отчетном  году по об-
следуемому кругу предпри-
ятий  заготовл ено древеси-
ны 59,4  тыс.плотных  куби-
ческих  метров  (90,7  про-
цента к  2003  году), выве-
зено - 56,1 тыс.     (119,6 про-
цента), произведено дело-
вой древесины - 49,9 тыс.
плотных  кубических метров
(136,7 процента), мебели -
на  63 ,5  тыс. рублей (43 ,5
процента ).

Отгрузка товаров собствен-
ного производства в районе  по
всем  видам  деятельности   в
фактических  ценах  состави-
ла 20089 тысяч рублей (187,5
процента к  январю-декабрю
2003  года),  в  том числе про-
мышленными предприятиями
- 11803 тысячи рублей (172,3
процента).

Статистический обзор
социально-экономического положения района

Инвестиции .
Строительство

ИНВЕСТИЦИИ в основной
капитал  крупных и средних
предприятий за январь-де-
кабрь  2004 года составили  в
районе 14149 тыс. руб., или
149,8 процента к 2003 году в
фактических ценах. Строи-
тельно-монтажных работ вы-
полнено  на  9330 тыс. рублей,
ил и 174 процента.  Вкл ад
предприятий-застройщиков
района в общий  объем инве-
стиций составил 2301 тысячу
рублей, застройщиков г. Кост-
ромы - 11848 тыс. рублей. За-
стройщиками  района  направ-
лено  в   строительство  3  тыс.
рублей, сельское хозяйство -
332, связь - 7, транспорт - 413,
торговлю - 49, здравоохране-
ние - 256, образование - 524,
культуру - 100, управление -
502 тыс . руб.

Основной  источник  инве-

стиций  - бюджетные  средства,
сумма которых  составила 10165
тыс. рублей. Собственных
средств предприятий и  органи-
заций  вложено  3700  тыс. руб.,

из внебюджетных
фондов  56  и 228
тыс. руб. из прочих
источников  финан-
сирования.

За отчетный пе-
риод  введено 207
квадратных метров
жил ья (на 261
меньше уровня
2003 года), из них в
городской местнос-

ти - 149, в сельской - 58. Жилье
введено только индивидуальны-
ми застройщиками.

За 2004 год произведено ра-
бот по договорам строительно-
го подряда собственными сила-
ми на 6416,9 тыс. руб., индекс
физического объема составил
98,4 процента.

Сельское  х озяйство
СОГЛАСНО данным заклю-

чительного отчета уборки урожая
2004 года  площади   посева сель-

скохозяйственных  культур  во
всех категориях хозяйств соста-
вили  6086 гектаров, что на 14 га
меньше предыдущего года. В
сельскохозяйственных  коопера-
тивах площадь посева состави-

ла 5636 гектаров , в том
числе  зерновых   культур
1110 гектаров, картофеля
- 14, однолетних и  много-
летних трав - 4512 га. Из-
за гибели урожая убрано
зерновых  культур  на пло-
щади  457  гектаров,   на-
молот зерна  составил
4303 центнера, урожай-
ность зерновых 9,4 цент-

нера  с  га.  Картофеля  убрано
910 центнеров  со всей  посев-
ной  площади, урожайность со-
ставила  65 центнеров с  гекта-
ра .

В  фермерских хозяйствах
площадь  посева  составила 450
гектаров, из них  7 - под карто-
фель, остальное - многолетние
травы. Урожайность карт офеля
составила  49  центнеров  с  гек-
тара.

В 2004 году в СПК заготовле-
но и выделено кормов для об-
щественног о животноводства
6068  центнеров  кормовых  еди-
ниц, в том числе сена 5905, со-
ломы 163 центнера.

За отчетный  период  отгруз-
ка  зерновых
кул ьтур  во
всех  СПК
со ста ви л а
1189   цент-
неров  (на
655 центне-
ров  меньше
2003 года),

картофеля - 521 центнер (мень-
ше на  34 центнера), молока –
2710 центнеров (меньше  на 130
центнеров).

За 2004 год в сельскохозяй-
ственных кооперативах района
реализовано ск ота на убой в
живом весе 508 центнеров, или
66 процентов к 2003 году.

Выращено за отчетный пе-
риод  крупного рогатого скота
360,  свиней - 75 центнеров .
Среднесуточный   привес  КРС
составил   445  граммов ,  сви-
ней - 324  грамма.

В 2004 году надоено молока
313,7 тонны, что ниже 2003 года

на 37,4 тонны. Средний удой
молока от 1 коровы составил
1893  кил ог рамма  (больше
прошлого года на  229 кило-
граммов).

На 1 января 2005 года  в  сель-
хозкооп еративах чис лилось
крупного  рогатого  скота 360 го-
лов (в  том числ е 132 коровы)
свиней - 64, лошадей – 5 голов. У
населения  сельской местности
на эту дату имелось КРС 457 го-
лов (в  том  числе  307  коров),
свиней -  201, овец и коз - 385,
лошадей - 11, к роликов  - 304,
птицы - 2246 голов.

Получено за г од  приплода
телят 208 голов (101 процент к
2003 году), поросят – 54 головы.
Падеж КРС составил 32 головы,
свиней – 2 (к уровню предыду-
щего года соответственно 67 и
200 процентов).

За отчетный период  прода-
но и выдано населению  104 го-
ловы крупного рогатого и   40
поросят.

Транспорт и связь
ГРУЗООБОРОТ,  выполнен -

ный грузовыми автомобилями
крупных и средних  предприятий
района за 2004 год , составил
1217,1 тысячи тонно-километ-
ров, или 131 процент к 2003  году.

Перевезено грузов 84989 тонн,
или 97,3  процента.

На коммерческой основе за
отчетный период  выполнено
82,7 тысячи тонно-километров  и
перевезено грузов 4468 тонн (к
прошлому году 303 и 122 процен-
та  соответственно).

 За отчетный год перевезено
73 тысячи человек  (на 0,7 тысячи
меньше,  чем за 2003 год), пасса-
жирооборот возрос до 1359,4 тыс.
пассажиро -километров  (увел и-
чился на 4 процента). Маршрут-
ными автобусами выполнено

1170 рейсов, из них 1123
внутри  района  и 47 меж-
дугородного сообщения.
Регулярност ь движения
автобусов составляет 100
процентов .

За отчетный период
оказано услуг крупными
и средними предприяти-

ями транспорта на 4712 тыс. руб-
лей (121,8 процента к 2003 году
в  действующих ценах),  пред -
приятиями почтовой связи - на
2205 тыс. руб. (112,6 процента),
из них населению на 972,4 ты-
сячи рублей.

По тре бит ел ьск ий
рын о к

ОБОРОТ розничной торговли
по крупным и средним предпри-
ятиям  за  2004  год  составил
40559 тысяч рублей, что в товар-
ной массе больше прошлого
года на 21,5 процента. Продо-

вольственных то-
варов  прод ано
на  сумму 36709
тыс. рубл ей, или
119,7 процента к
п ре дыд ущему
году. В  структуре
оборота рознич-
ной торг овл и
уд ел ь ны й  вес
п р о д о в о л ь -
ственных товаров  со ставил
90,5 процента.  Алко голь ных
напитков  и пива реализовано
на 5400,6 тысячи рублей, или
13,3 процента к  общему  объе-
му товарооборота. Реал изация
товаров  предприятиями роз-
ничной торговли  составила
90,9 процента к  общему объе-
му товарооборота.

Оборот общественного пита-
ния за отчетный период соста-
вил 2828 тыс. рублей,  или 136,6
процента к 2003 году в фактичес-
ких ценах, в том числе по    пред-
приятиям  розничной торговли
2083 тыс. рублей.

За 2004 год крупными и сред-
ними пред -
приятиями и
организация-
ми района
оказано насе-
лению  плат-
ных услуг на
5053,5  тыс.
рублей , или
117,9 процен-
та к    2003 году в фактических
ценах, в том числе бытовых - на
337,2 тыс. руб. В  структуре объе-
ма платных услуг на долю услуг
связи приходится 19,2 процента,
жилищных - 14,2 процента, ком-
мунальных – 8 процентов, обра-
зования - 8,4 процента, меди-
цинских - 3,9 процента, культуры
- 2,9 процента.

Среди бытовых доля риту-
альных услуг  составила 41,2
процента , парикмахерских -
28,3 процента, бань - 15 про-
центов .

Фи на нс ов ая
дея тель но ст ь

ПО ОБСЛЕДУЕМОМУ кругу
предприятий сальдированный
финансовый результат (при-
быль  минус убыток) за январь-
декабрь 2004 года в действую-
щих ценах составил минус 1817
тыс. рублей (2 предприятия по-
лучили прибыль в  размере  641
тыс. руб. и 7 предприятий убы-
ток на сумму 2458 тыс. руб.). За
2003 год  данный показатель
равнялся минус 5052 тыс. руб.

Кредиторская  задолжен -

ность  составила 24100 тыс.
рублей (из нее 87,5 процен-
та   просроченная) , в  том
числ е зад олженность  по
платежам  в  бюджеты всех
уровней   7221, по платежам
в государственные внебюд -

жетные фонды – 8065, по-
ставщикам   и подрядчикам
за товары и работы – 6779
тыс. рублей.

Задолж енность  по полу-
ченным  займам  и кредитам
составила 124 тыс. рублей,
просроченной нет.

Дебиторская задолжен-
ность  - 13649 тыс. рублей, из
нее 73 процента   просро-
ченная.

Демо гр аф ичес ка я
си туа ц ия

ПО ДАННЫМ теку-
щего учета за  2004 год
население в районе
сократилось  на 338
человек, причем про-
изошла как естествен-
ная, так и механичес-
кая убыль.

За  отчетный год
родилось 96  младен-

цев, умерло  274 человека, в
район прибыло 67,  убыло 227
человек .

Число умерших превыси-
ло число родившихся в   2,9
раза, а убывших число при-
бывших в 3,4 раза.

Де нежные  доходы
и числе нность
ра бот н ик ов

НАЧИСЛЕННАЯ сред не-
месячная заработная плата,
без выплат социального  ха-
рактера, за 2004 год по круп-
ным и средним  предприяти-

ям райо на со-
ставила   2985,3
рубля (выросла
по сравнению с
2003 годом  на
20,8 процента), в
том числе в про-
мышленности -
3305,6 рубл я,
строительстве -

3185,2 рубля, сельском  хо-
зяйстве -1121,1 рубля, народ-
ном образовании - 2623,1
рубля, здравоохранении и со-
циальном  обеспечении -
2258,9 рубля.

По Костромской области
за отчетный период средне-
месячная заработная плата
составила 4884 рубля.

За январь–декабрь  отчет-
ного года среднесписочная
численность работников  (без
внешних совместителей) по
крупным и средним  предпри-
ятиям  района  составила
1890 человек,  уменьшилась
по сравнению с 2003 годом на
209 человек.

С начала 2004 года  при-
нято на работу 455 человек ,
из них 6 человек  на  допол -
нительно введ енные рабо-
чие места. За этот период
уволено 516 чел овек, из  них
26 человек  в  связи с сокра-
щением численности и 396
человек  по  собственному
желанию .

 В. СЕМЕНОВА.
Главный специалист

Поназыревского ТОПР.
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В  ОЗНАМЕ -
НОВАНИЕ  60- й

годовщины победоносного окон-
чания Великой Отечес твенной
войны авиакомпания «Аэрофлот
–  рос с ийс кие  ав иалинии»
объявляет о проведении с 5 по
20 мая этого года акции «Юби-
лей Великой  Победы». Аэро-
флот предоставляет тысячам ве-
теранам – участникам Великой
Отечественной войны,  бывшим
узникам фашизма, блокадникам
Ленинграда – возможность бес-
платного по лета регу лярн ыми
рейсами Аэрофлота  в любой
пу нкт Рос сийс кой Федерации
или Европы (кроме Мальты, Кип-
ра и Турции), включая страны
СНГ и Балтии.

Оформлени е перев озок  в
рамках акции будет проходить в
период  с 1 апреля по 20 мая
2005 года включительно , срок
действия авиабилета – один ме-
сяц.

В соответствии с  традицион-
ными правилами «Встречи бое-
вых  друзей» участниками акции
могут стать все постоянно про-
живающие в РФ , которые в соот-
ветствии с федеральным  зако-
ном РФ  «О ветеранах» считают-
ся участниками Великой Отече-
ственной войны. Совершить бес-
платное путешествие смогут так-
же постоянно проживающие в
Российской Федерации бывшие
несовершеннолетние  у зники
концлагерей, гетто и других мест
принудительног о содержания,
созданных фашистами и их со-
юзниками в период второй ми-
ровой войны, блокадники Ленин-
града. Всем перечисленным ка-
те гориям  гражд ан  бес платно
предоставляются билеты в эко-
номическом классе.  Они опла-
чивают лишь  аэропортовые сбо-
ры и иные налоги, предусмотрен-
ные действующими правилами.

Ветераны Великой  Отеч е-
ственной войны – Герои Советс-
кого Союза и кавалеры ордена
Славы трех  степеней получают
дополнительную льготу:  при на-

В мае 2005 года аэрофлот
проводит акцию «Юбилей Вели-

кой Победы»

40 - срок и малый,
 и большой!
Пусть с тобой в этот день
Будут только друзья,
Пусть исполнится все,
 что задумалось,
Пусть тебя на пути
Не встречает беда,
И не старят тебя,
А взрослеют года!

Коллектив
Поназыревского суда.

Поздрав-
ляемГУЛИЯ

Владимира Алексеевича
с юбилеем!

Удачи, счастья, бодрости,
 здоровья ,
Любви и уваженья от друзей,
Счастливых, добрых,
 теплых дней -
Вот пожеланье в юбилей!

Семья Сньозик.

ГЕРАСИМОВА
Александра
Николаевича
с 45-летием!

Поздрав-
ляем

личии свободных мест они могут
совершать полет в салонах пер-
вого или бизнес -класса. При этом
повышение в  классе обслужива-
ния производится только в  аэро-
портах вылета при регистрации
на рейс и без взимания доплаты.

Ветерана и инвалида Вели-
кой Отечественной войны, быв-
шего узника фашизма, следую-
щего по льготному  авиабилету
рейсами Аэрофлота в рам ках
акции «Юбилей Великой Побе-
ды», может сопровождать один
человек , который должен выле-
тать и возвращаться одними и
теми же рейсами и в одни и те
же даты.

Впервые сопровождающему ,
вылетающему с инвалидом Ве-
ликой Отечественной войны 1-й
или 2-й группы – гражданином
РФ , предоставляется скидка 50
процентов от любого применяе-
мого  тарифа экономич ес ко го
класса (кроме тарифа периода
рекламных акций типа «Salе»).
Авиабилет соп ровождающему
приобретается одновременно с
оформлением  льготного ав иа-
билета участника акции и в тех
же пунктах  продажи перевозок .
В случае отказа от перевозки
участника акции сопровождаю-
щий к полету не допускается.
Авиабилеты участникам акции и
сопровождающим лицам  будут
оформляться только в предста-
вительствах Аэрофлота в городах
Росс ийской  Федерации, с тран
СНГ,  Балтии и Европы (кроме
Кипра, Ту рции,  Мальты), куда
авиакомпания в ыполняет  соб-
ственные регулярные полеты,  а
также в Москве – в центральных
кассах Аэрофлота по адресам:
ул. Кузнецкий мост, дом 3; ул.
Пятницкая, дом 37; ул. Енисейс-
кая, дом 19.

Справки и информацию об
ус ло виях  п ров едения  акции
можно полу чить  по  кру глос у-
точному  и многоканальному
телефону (095)  753 -55 -5 5,  в
центрах продаж  и пред став и-
тельс твах Аэрофлота.

ДА ЧТО за проклятье такое
над русскими людьми висит:
самые благие  намерения у нас
заканчиваю тся  плохо !  И не
только в общероссийском мас-
штабе.  Даже маленьким  нач и-
наниям на местном уровне все-
гда  что -то мешает. Вот совс ем
свежий пример.

Отк рыло  ЧП Мочаловой в
бывшем х лебном магазине на
улице  Калинина в пос. Поназы-
рев о  «Кулинар ию »  (кстати ,
после  ремонта  в  помещении
стало очень мило и  нарядно ).
Но…  закрыло  столову ю в ле-
вой половине здания. Тепер ь,
ес ли желаешь пообедать, за-
ходи в «Кулинарию».  А там нет
у мываль ник а,  нет вешал ки ,
хоть в пальто ешь (что некото-
рые  и делаю т).

И как обслуживают? 23 мар-
та зашло нас человек шесть пос-
ле двенадцати часов дня. Милая

Как нас обслуживают
Хотели как лучше  -

получилось  как  все гда. ..
девушка записала кому что надо,
получила деньги, отнесла зака-
зы на кухню. Ну,  думаем, сейчас
обед подадут.

Десять минут прошло, пят-
надцать,  двад цать… «С коро
ли?» - спрашиваем девушку. -
«Ждите,  готовят».

Женщины,  приех авшие на
семинар из Шарьинской налого-
вой инспекции, даже удивились:
«Что, и борщ  еще только начали
варить? Ну тогда хоть салаты
принес ите».

Ж дем  дальше .  Н аконец
принесли борщ , рыбу и окороч-
ки- гриль . Н о за  прошедшие
полчаса  не успели ( !) с варить
пельмени .

В общем, в этот день на об-
служивание в  «Кулинарии» оби-
делось как минимум шесть кли-
ентов. А, может, и больше.

Т.  КУЗЬМЕНКОВА.

В ТЕЧЕНИЕ трех недель
филиал  Мантуровско го фа-
нерного  комбината  «По на-
зыреволеспром» трижды под-
в ергалс я нападкам  крими -
нальных элементов .

22  февраля из данного
предприятия сообщено в рай-
онный отдел милиции  о кра-
же 5 кубометров дров с терри-
тории нижнего склада. Лицо,
умыкнувшее дровяное долго-
тье воскресным вечером 20
февраля,  установлено. По дан-
ному хищению, причинившему
ущерб в сумме 762 рубля (бо-
лее 1 МРОТ), возбуждено уго-
ловное дело.

5 марта от конторы филиа-
ла МФК средь бела дня «ушла»
автомашина «Волга». Угонщи-
ками оказались  двое местных
любителей быстрой езды.  Ма-
шина возвращена владельцу,
но уголовное дело против них
возбуждено,  ведется  след -
ствие.

9 марта директор филиала
Ю.А. Казников заявил в РОВД
о том, что в ночь на 8 марта в
предприятии с овершена кра-
жа ценного инструмента сто-
имостью свыше 146 тыс. руб-
лей. Взломав дверь, похитите-
ли унесли из конторы 9 бензо-
моторных пил и 18 пильных
цепей.  Милицией возбуждено
уголовное дело и ведутся след-
ственные действия.

Набег на универмаг
ОТ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯ,

торгующего в  здании универ-
мага ОАО «Поназыревское»,
28 февраля  поступило заяв-
ление дежурному милиции о
похищении из его отдела ве-
щей на 6 тысяч рублей. Совер-
шил проникновение в здание

торгового предприятия около
7 часов вечера мужчина 1966
года рождения. Он же украл
из другого отдела обувь, оце-
ненную в 4,8 тысячи рублей. По
установленным фактам  кражи
возбуждено уголовное дело и
передано в суд.

Вымогат ельс тво. ..
в под вале

Лесной филиал
обдирают
как л ипку

2 марта в РОВД  житель
поселка Поназырево заявил
о том, что 28 фев раля за  час
до  полуноч и в  подв альном
помещении районной  боль-
ницы дв ое мужчин с приме-
нением насилия вымогали  у
него деньги. Возбуждено уго-
ловное дело и ведется след-
ствие.

24  февраля в котель ной
Якшангс кого  дома ку льту ры
обнару жен тру п коч егара
1949  года  рождения  без
признаков  насил ьств енной
смерти.

В горящем доме на улице
Октябрьской в Полдневице 27
февраля погиб его хозяин в
возрасте 46 лет. Причина по-
жара и трагедии – неосторож-
ное обращение с огнем.

4 марта в промзоне учреж-
дения ИК-2 обнаружен труп
осужденного с признаками на-
сильств енной смерти . Воз-
буждено уголовное дело, по-
дозреваемый арестован.

По материалам РОВД
и прокуратуры подготовил

В. ПОПОВ.

Мужчины гибнут              у
котла, в огне и зоне

ПРОДАМ пилу «Дружба»
на запчасти. Обр. по т. 2-17-49
(типография).

Военная железнодорожница
Селезнева Елена Алексеевна
прислала этот снимок  своим ро-
дителям из Выборга в 1945 году.

 *  *  *
ОБРАЩАЕМСЯ к читате-

лям « Районного вестника» -
приносите нам фотографии
1941-1945 годов.  Возврат сним-
ков гарантируем.

Редакция.

Наш фотоконкурс

Вспомним
поименно

Вопрос-ответ
Инвалиду - лекарство на дом

ПО СПЕЦИАЛЬНО подготовленному  графику бригада врачей
ЦРБ проводит прием больных в поселках  Якшанга и Полдневи-
ца, а также на селе. Следующий выезд в Якшангскую больницу
намечен на 8 апреля. Как пояснила уполномоченная Фонда ОМС
Н.И. Ширяева , за получением льготного рецепта неходячему ин-
валиду с необходимыми документами могут подойти его родствен-
ники или социальный работник. Лекарства они получат в аптеч-
ных пунктах поселков. Для жителей села за бесплатными лекар-
ствами вынуждены ехать  в районную аптеку фельдшера ФАПов.

Как получить бесплатные лекарства тем инвалидам, которые
по состоянию здоровья не могут выйти за пределы своего дома?

Звонок из Якшанги.

ПРОДАЕТСЯ а /в ВАЗ
21053, 1992 г. в., в хорошем со-
стоянии. Обр. по тел. 23-2-90.

Желаем от души тебе успеха
И море счастья в жизни,
 море смеха.
И пусть исчезнут
 пасмурные дни.
Желаем счастья, света
 и любви.

Родные .

дорогую, любимую
ЕРШОВУ

Светлану Васильевну
с юбилеем!

Сердечно
поздравляем

Продолжается
подписка
на газету
«Районный
вестник»
на 2-е полугодие
2005 года.
Подписка
на  районную газету
оформляется во всех
отделениях связи
и у почтальонов.


